



Auftragsbestand von MBDA erreicht Rekordhöhe

MBDA verzeichnete im Jahr 2018 wieder ein gutes Handelsergebnis mit Aufträgen im Wert von 4 Milliarden Euro. Sie erhöhten den Auftragsbestand des Unternehmens auf eine Rekordzahl von insgesamt 17,4 Milliarden Euro. Auch der Umsatz lag mit 3,2 Milliarden Euro leicht über dem des Vorjahres.

Die starke Leistung in den europäischen Heimatmärkten führte dazu, dass der Auftragseingang in diesen Ländern die Summe von 2,5 Milliarden Euro erreichte und den Auftragseingang für den Export (1,5 Milliarde Euro) überstieg.

Antoine Bouvier, CEO von MBDA, sagte: „Unsere starke finanzielle Leistung, insbesondere in den Heimatmärkten, reflektiert die strategische Bedeutung des Lenkflugkörpersektors für die europäischen Nationen. Entscheidend dabei ist, eine sinnvolle Kombination aus nationalen Programmen und der Zusammenarbeit aller europäischen Nationen. Anderenfalls wird Europa die kritische Größe seiner industriellen und technischen Verteidigungsbasis fehlen um Technologien zu entwickeln, die für die operative Leistung unserer Streitkräfte erforderlich sind.“

Zu den wichtigsten Verträgen des Jahres 2018 gehörten in den Heimatmärkten ein Auftrag der französischen Beschaffungsbehörde DGA für die Entwicklung des Luft-Luft-Lenkflugkörpers MICA der nächsten Generation, die Erneuerung des In-Service-Supports für den Aster-Lenkflugkörper in Frankreich, Italien und Großbritannien sowie die Grundüberholung für den Taurus in Spanien. Zu den wichtigen Exportaufträgen zählten die Bewaffnung der von Katar bestellten Typhoon-Kampfflugzeuge und NH90-Hubschrauber sowie weitere Taurus-, MMP- und Mistral-Exportaufträge.

Parallel zu dieser guten Auftragslage war 2018 von weiteren beträchtlichen Neueinstellungen geprägt: MBDA hat 2018 europaweit 1.200 neue Mitarbeiter eingestellt und rechnet damit in 2019 weitere 1.000 Personen einzustellen.

Zu den wichtigen Meilensteinen des Jahres 2018 in den Heimatmärkten gehörte die Gründung eines Joint Ventures für das zukünftige Taktische Luftverteidigungssystem (TLVS) der Bundeswehr. Die offizielle Eröffnung des neuen Fertigungswerks in Bolton im Juli 2018 durch den britischen Verteidigungsminister bildete den Abschluss 5-jähriger Entwicklungsarbeiten und bringt das Unternehmen in eine gute Position für zukünftiges Umsatzwachstum. MBDA unternahm im Jahr 2018 auch Schritte zur Absicherung der Souveränität ihrer Supply Chain in ihren Heimatmärkten, unter anderem durch die Übernahme von Dolphin Integration, eines Spezialisten für System on Chip (SoC)-Lösungen für Rechenanwendungen geringer Leistung, zusammen mit dem französischen Unternehmen Soitec.

Darüber hinaus lieferte MBDA den Streitkräften im letzten Jahr wichtige neue operative Fähigkeiten: MMP wurde von der französischen Armee operativ eingesetzt, Sea Ceptor wurde von der Royal Navy

in Betrieb genommen, beim Projekt Land Ceptor System für die britische Armee wurden bedeutende Fortschritte erzielt, die ersten Versuche mit dem Anti-Schiff-Lenkflugkörper Marte ER wurden durchgeführt und die Flugkörper Meteor, Storm Shadow und Brimstone wurden auf dem Eurofighter in Betrieb genommen. Im Jahr 2018 wurde MMP darüber hinaus als der maßgebliche Lenkflugkörper für die Entwicklung einer BLOS (Beyond Line of Sight)-Fähigkeit ausgewählt. Die Entwicklung soll zur Souveränität Europas beitragen und auf der Grundlage der neuen Ständigen Strukturierten Zusammenarbeit der Europäischen Union erfolgen. Ziel ist es zudem, eine gemeinsame Doktrin, ein gemeinsames Training sowie Interoperabilität zwischen den europäischen Streitkräften sicherzustellen.

Hintergrundinformation

MBDA entwickelt und fertigt Lenkflugkörper und Lenkflugkörpersysteme, die die gegenwärtigen und zukünftigen Anforderungen aller Teilstreitkräfte (Luftwaffe, Heer und Marine) erfüllen.

Mit ihren Standorten in fünf europäischen Ländern (Frankreich, Großbritannien, Italien, Deutschland und Spanien) und in den USA hat MBDA im Jahr 2018 einen Umsatz von € 3,2 Mrd. erzielt und verzeichnet einen Auftragsbestand von € 17,4 Mrd. Mit mehr als 90 Militärkunden in aller Welt ist MBDA ein weltweit führendes Unternehmen auf dem Gebiet der Lenkflugkörper und Lenkflugkörpersysteme. Insgesamt bietet MBDA 45 Flugkörpersysteme und Produkte für Gegenmaßnahmen an, die bereits im operationellen Einsatz sind. 15 weitere sind in der Entwicklung.

MBDA ist ein Gemeinschaftsunternehmen von Airbus (37,5 %), BAE Systems (37,5 %) und Leonardo (25 %).

Pressekontakt:

Jean Dupont

Tel.: +33 (0)1 71 54 11 73

Handy: +33 (0)6 33 37 64 66

jean.dupont@mbda-systems.com